

UDS



UNIVERSIDAD DEL SURESTE
MEDICINA HUMANA
EPIDEMIOLOGIA AVANZADA
4 "A"

RESUMEN EPIDEMIOLOGIA SOCIAL

CATEDRATICO:

DR. AGENOR ABARCA ESPINOSA

ALUMNA:

MARIA CELESTE HERNANDEZ CRUZ

COMITAN DE DOMINGUEZ, CHIAPAS; 11/03/2024

El estudio de las condiciones sociales y de cómo éstas influyen y determinan la situación sanitaria de las poblaciones ha sido siempre un tema de interés y relevancia para la salud pública en general. En años recientes ha nacido un vínculo más fuerte entre la epidemiología y las ciencias sociales estimulado por la necesidad de reconocer y documentar el amplio espectro de los determinantes de la salud, desde el nivel micro en que operan los factores biológicos individuales hasta los niveles macro que expresan las condiciones sociales en que viven las poblaciones, dando nacimiento a la llamada “epidemiología social”

La preocupación principal de la epidemiología social es el estudio de cómo la sociedad y las diferentes formas de organización social influyen la salud y el bienestar de los individuos y las poblaciones. En particular, estudia la frecuencia, la distribución y los determinantes sociales de los estados de salud en la población. De esta forma, la epidemiología social va más allá del análisis de factores de riesgo individuales e incluye el estudio del contexto social en el cual se produce el fenómeno salud-enfermedad.

Para explicar los caminos entre la exposición a características sociales del ambiente y sus efectos en la salud colectiva, la epidemiología social enriquece el enfoque epidemiológico tradicional con conceptos y técnicas provenientes de disciplinas sociales como la economía, la sociología, la demografía y aún la biología, lo que también implica un verdadero desafío metodológico. El uso creciente de métodos de análisis multinivel en diseños ecológicos, el control de la falacia ecológica y el empleo de nuevas aplicaciones de herramientas y técnicas conocidas son ejemplos de este desarrollo.

La epidemiología social permite incorporar en el enfoque etiológico tradicional de la salud pública la experiencia social de las poblaciones y por lo tanto permite un mejor entendimiento de cómo, dónde y por qué las desigualdades afectan la salud. En tal sentido, la epidemiología social puede aportar significativamente al proceso de gestión sanitaria y la reducción de las inequidades en salud.

La epidemiología social es la rama de la epidemiología que estudia la distribución social y los determinantes sociales de los estados de salud.

En contraste con otras especialidades dentro de la epidemiología que se definen por los resultados en salud (por ejemplo, la epidemiología del cáncer), la epidemiología social se caracteriza por la preocupación por describir, entender e intervenir en el ámbito social sobre las condiciones que promueven o perjudican la salud. Es una ciencia interdisciplinar que combina la sociología (desigualdades sociales), la economía (distribución de la riqueza), la psicología social (medidas de control) o la geografía (análisis multinivel) entre otras disciplinas.

Conclusión

La epidemiología social es un enfoque de la salud, en la cual se distingue lo que es salud-enfermedad. La OMS define como salud al estado de bienestar, físico, mental y social de una persona. El término de enfermedad es el estado producido en un ser vivo por la alteración de la función de uno de sus órganos o de todo el organismo.

En la epidemiología social se enfoca a como se produce; o el estudio del porque de las enfermedades en la cual se ve enfocada el ambito social, como lo es el ambiente, el entorno en el cual estan expuestas las sociedades, el ambito de la higiene tanto personal como ambiental.

La epidemiología social nos ayuda para las investigaciones de dichos epidemiologos ya que con tales investigaciones de dichas enfermedades que pueden prevalecer en una persona, en familia o ya sea en la comunidad les pueda indicar la causa de estas. para entender mas a determinado temenos que mencionar la salud publica ya que la salud publica es la rama principal de la epidemiología que tiene como propósito describer y explicar las dinámicas de la salud, en la cual se involucran diferentes ambitos sociales o estilos de vida de cada persona o familia.

Para poder investigar se debe de tener en cuenta lo que ya antes se menciona higiene, estilo de vida, grupos socioeconomicos, raza, etnia etc.

Se da entender del porque el cambio de las enfermedades, o patologias. Se puede entender que en la epidemiología social nos proporciona distintos metodos para las investigaciones del porque se estan

produciendo, nos proporciona un rango o ya sea una equivalencia del número de casos en una población, una comunidad o ya sea una familia. Nos brinda el apoyo de conocer las precauciones, las causas, el número de casos, o el rango de la enfermedad en la que se encuentra, es decir las causas que pueden causar más adelante.

Para finalizar, es necesario tener en cuenta la epidemiología social, ya que es un determinante importante en la salud pública, para tener en cuenta la salud y la enfermedad, y las causas de éstas.